



**Santorai**

Día 23 de agosto, martes.—Santos Felipe Benito, confesor; Quiñaco, obispo; Restituto, Donato y Valeriano, mártires; Santa Claudia, mártir.  
Sol: Sale a las 6,25 de la mañana y se pone a las 8,1 de la tarde. Luna nueva, el día 27, en Virgo.

**Viales**

Se encuentra en San Sebastián el ex alcalde de Zaragoza, don Gumersindo Claramunt, y su distinguida esposa.  
—Con el fin de pasar el verano llegaron de Zaragoza, don Gonzalo Sancho y familia; don Basilio Fernández Zaporta, esposa e hija; el señor Fernández Benadi; el conde de Sobradie; don Manuel Gimeno, con su esposa e hijos; don Tomás Moreno Barbosan y familia y don Vicente Laforga y familia.  
"Y... el vas a Bilbao, no debes de traerme caramelos y bombones de ASUN."  
ARENAL, 4, Frente al Arriaga.

—Llegaron de Madrid los ilustres dramaturgos don Serafín y don Joaquín Álvarez Quintero.

—De Pamplona llegó don Luis Santos.  
—Regresaron de Vitoria don Gregorio Alube y doña María Olave, viuda de Tejada.  
—De Madrid llegaron don Pedro Santibáñez, el capitán de Ingenieros don José Martínez Maza y don Diego Patiño.

Dr. CASTAÑEDA (padre e hijo). Consulta de enfermedades de garganta, nariz y oído.  
ANDIA, número 5, segundo

—De Lourdes vino la señorita Leonor Montero Espinosa.  
—Regresaron de Asturias los señores de Paternina (don José María).  
—Vino de París y marchó a Pamplona, don José María Navas.  
—A Royan se trasladaron los señores de Akoa.

—Marchó con su esposa a Barcelona, donde embarcará para Buenos Aires, el escritor don José María Salaverria.

**Mezcilla**

Distinción merecida.—Por el Gobierno se ha sido concedida últimamente la Legión de Honor, a Mr. Etienne Bertrand, consejero del Comercio Exterior de Francia en San Sebastián, persona de gran arraigo en nuestra ciudad, por la infatigable y acertada gestión que en ese cargo viene realizando durante más de veinte años, granjeándose la simpatía y honda estimación entre los gremios mercantiles e industriales que tienen relación con asuntos del otro lado de la frontera.

**Real Golf Club de Lasarte**

Hoy, martes, te danzant en honor de los turistas ingleses del trasatlántico "Reina María Cristina", de Pasajes. Jazz band Padureano.

**Real Club Náutico**

Mañana, miércoles, gran te danzant. Jazz band Padureano.

**Casa AMBIELLE**

— HERNANI, 27 —

Altas fantasías. -- Zapatos checoslovacos

**El chocolate "Zorraquino"**

orgullo nacional. Reconocido por los más eminentes doctores.  
De vena: Casa USOBIAGA, Andía, 4.

**El delicado brillo de las perlas**

tendrán siempre sus dientes limpiándolos con

**Crema dentífrica**

**"ORZAN"**

Deliciosa e inofensiva

Tubo grande: 1'50 ptas.

Laboratorio ORZAN S.A. CORUÑA

**Letras de luto**

El domingo se verificó la conducción al cementerio de Polloe del cadáver del niño José Antonio Garmendia, hijo de nuestro querido amigo, el notabilísimo médico y cirujano, don Luis.

A pesar de la hora—coincidía éste con la de la corrida—acudieron al entierro numerosísimas personas de todas las clases sociales, con lo que se patentizaron las extensas simpatías de que goza en San Sebastián el doctor Garmendia, uno de los más destacados prestigios médicos de nuestra ciudad.

Reciban el doctor Garmendia y su distinguida familia, el testimonio de nuestro pésame por la pérdida de su hijo.

—Ayer dejó de existir el señor don José Elgarresta y Legorburu, ingeniero de la división de Ferrocarriles y persona muy estimada en esta capital.

A las once de la mañana de hoy se celebrarán los funerales por su eterno descanso, y a continuación será conducido su cadáver al cementerio de Polloe.

A sus desconsolados hijos don Manuel, doña María Luisa y doña Francisca, y demás familia, les acompañamos en su terrible dolor.

—En la tarde de ayer fueron conducidos a la última morada los restos mortales de la señorita doña Pilar Olasagasti y Medina (hermana terciaria de la V. O. T.), que entregó su alma a Dios, cristianamente, en la tarde del domingo pasado, asistiendo al acto numeroso cortejo.

Nos asociamos a la honda pena de su afilgado hermano don Luis, así como el resto de la familia.

—En las parroquias de Santa María y San Vicente y en la iglesia de las Reparadoras, se celebraron en la mañana de ayer muchas misas que fueron aplicadas al eterno descanso del alma del Excmo. e ilustrísimo señor don Carlos Espinosa de los Monteros y Barmajillo, por haberse cumplido el tercer aniversario de su sentida muerte, acudiendo a oír las sus familiares y numerosos amigos, que le dedicaron piadosas plegarias.

—En la parroquia de San Ignacio se celebraron en la mañana de ayer los funerales en sufragio del alma del señor don Manuel Otermin Mercader, con asistencia de sus deudos y numerosos amigos.

—En la parroquia de San Juan Bautista, de Hernani, se celebraron en la mañana de ayer los funerales dedicados al eterno reposo del alma del señor don Luis Berrondo Aduriz, siendo muchas las personas que acompañaron a los allegados del finado en el piadoso acto.

Reiteramos a las respectivas familias nuestro sentido pésame.

**Abrigos y vestidos**

Liquidación de preciosos modelos seleccionados en las mejores casas de París.  
EULALIA AGUIRRE (de Madrid).  
Avenida de la Libertad, 33, 4.º

**De sol a sol**

**AL VUELO**

Fué el día festivo un hermoso día donostiarra, uno de esos días de feliz recordación, que sumado a otros muchos hacen que el nombre de San Sebastián, como ciudad de verano y de turismo, figure en las avanzadas de las grandes capitales del extranjero que son más frecuentadas por los públicos distinguidos y elegantes.

La extraordinaria animación que a todas horas y en todo momento se observaba el domingo en San Sebastián, superó a la del día de la Virgen y el domingo que precedió a ese día festivo.

Baste con asegurar con datos oficiales que a la hora de la corrida de toros circulaban por la calle de Miracruz dos mil cuatrocientos automóviles y un sinnúmero de coches con tracción animal.

La Orquesta Sinfónica, que va viento en popa, y que cada día se escucha con más gusto y mayor devoción, celebró un gran concierto dirigido por el maestro Sorozábal, que fué un verdadero acontecimiento musical, premiando el público a los profesores que integran esta agrupación musical con cerradas ovaciones al terminar las obras del programa.

En la playa se celebraron las carreras de caballos de goma, que resultaron de goma laca, o si se quiere "lata", así como las de piraguas que se realizaron ayer, con protesta de algunos bañistas, por entender que carecieron de organización y crear ver algún peligro en los aditamentos que tuvo la fiesta náutica.

La reina doña Cristina visitó el trasatlántico anclado en Pasajes, quedándose, a almorzar a bordo, invitada por la Compañía propietaria del barco, en unión de los infantes que iban con ella.

Por la tarde se celebró en la plaza de toros una corrida superior, que movilizó millares de personas, presentando la capital un aspecto imposible de describir, resultando sus amplias avenidas y sus anchurosos puentes casi casi insuficientes para contener la enorme masa humana que por ellos circuló durante las horas de la tarde.

Belmonte tuvo una tarde apoteósica y todavía resuena en nuestros oídos el eco de las justísimas ovaciones que recibió el trianero, por su bravura, su arte y su guapeza ante los hermosos toros que se lidiaron.

Llegaron los periodistas de "Heraldo de Madrid", cumpliendo el programa en todas sus partes, asistiendo a los toros y al teatro Victoria Eugenia, donde se representó "Mundo, mundillo", que valió muchas salidas a escena a los señores Quintero.

El día de ayer, de más calma y tranquilidad, no ofreció nada mencionable, ni pasó nada de particular.

En los centros oficiales carecían de noticias, y lo poco que ocurrió va mencionado en su correspondiente lugar.

La Exposición Kaperotxi fué muy visitada, siendo con la de Antequera Azpiri dos notas de arte que han contribuido también a reconstituir un programa de fiestas que se ha ido haciendo por sí solo.

Charles Nicolas sigue dando vueltas hasta terminar su apuesta, siendo muy visitado.

Y como por más vueltas que damos no encontramos nada más digno de mención, nos retiramos por el foro.

ASORDEP.

**Teatro del Príncipe**

**Hoy debuta Mercedes Serós**

**Exito creciente de Adelina Durán y Alady**

Despidióse ayer Carmen Flores, después de una actuación triunfal, durante la cual la saladísimo artista ha conseguido llenar el teatro a diario. Carmen Flores, que este año, artísticamente, ha venido mejor que el pasado, ha causado una gratísima impresión. Ayer, tarde y noche, el teatro estaba imponente. Y el público tributó a la famosa artista una cariñosa y entusiasta despedida.

Sustituyendo en el programa a Carmen Flores, hoy debuta Mercedes Serós, la prestigiosa "estrella" del cuplé que en San Sebastián tiene infinidad de admiradores. La Serós viene éste año con un repertorio muy amplio y fino. Entre sus números cuenta con varias creaciones que en Madrid y Barcelona le han proporcionado triunfos resonantes.

A tal punto llega la ansiedad por ver a Mercedes Serós, que las entradas estaban casi agotadas ayer noche. Desde luego, puede asegurarse que hoy, tarde y noche, el Príncipe estará imponente.

Adelina Durán sigue actuando con éxito ruidoso. Tanto es así, que a Adelina le ha sido prorrogado el contrato.

Alady está obteniendo un triunfo resonante. Con sus narraciones y chistes logra hacer pasar al público un rato agradableísimo. Alady, en sus intermedios y bailando unos originales números con Adelina Durán, es objeto de calurosas ovaciones.

La temporada de variedades del Príncipe, próxima a finalizar debido al debut de la Compañía Díaz-Artigas, que tendrá lugar el día 1.º de Septiembre, está siendo brillantísima en extremo.

**Cine-Frontón Urumea**

**"EL FANTASMA DE ORO"**

Hoy, martes, se proyectará en este salón la soberbia producción, "El fantasma del oro", interesante asunto de fastuosas presentación y belleza fotográfica incomparable, interpretación de los grandes artistas Grette Ruth y Alfons Fryland.

CUANDO se ha hecho de MODA, la sin rival terraza del  
**GRAN CAFE de la MARINA de ZARAUZ**  
"POR ALGO SERA!"

**Puros de oliva**

garantizados son los Aceites Ager, los más finos y económicos, imprescindibles en toda cocina bien administrada.  
Precios: extra virgen, ptas. 3,40 litro; refinado, 3,20; superior verdad, 3. Cincos sucursales exclusivas.

**CANAS DESAPARECEN CON AGUAVEGETAL DE ARROYO "LA HIGIENICA"**  
50 AÑOS DE ÉXITO ES LA MEJOR GARANTÍA

**Felipe Jesús Charlén**

(ABOGADO)  
Asuntos Contenciosos-Administrativos  
SAN MARCIAL, número 26, 1.º

**PRECIOS DE CADENAS PARA RELOJ DE CABALLERO**

- A. De platino, eslabones modernos, desde pesetas ... 350
- B. De Platino y oro, eslabones modernos, desde pesetas ... 225
- C. De oro gris, eslabones modernos, desde pesetas ..... 200
- D. De oro gris y amarillo, desde pesetas ..... 75
- E. De oro mate o pulido, desde pesetas ..... 50

**SURTIDO EN CADENAS DOBLES**  
A precios de fábrica

**TRUST JOYERO INTERNACIONAL**  
(UNIÓN DE FABRICANTES)  
Sucursal A - Alameda, 15 - SAN SEBASTIAN

**La Perla del Océano**

**SEA CLUB DANCING**

Hoy, martes, de seis de la tarde a nueve y media de la noche

**The Dansant de Gala**

amenizado por la gran orquestina «Michigan Players» y jazz-band «Patterson», que forman uno de los mejores conjuntos musicales y que tan resonante éxito han tenido en todos los festivales celebrados en este centro aristocrático.

UNICO DANCING AL AIRE LIBRE DE SAN SEBASTIAN, DESDE EL QUE SE CONTEMPLA UN PANORAMA ESPLENDIDO Y SE GOZA DE UNA TEMPERATURA DELICIOSA

Se reservan mesas en la Secretaría del Bañeario.

**CHAMPAGNE VEUVE CLICQUOT PONSARDIN REIMS**

Fiel a su tradición secular, esta Casa sirve siempre los deliciosos vinos de sus afamados viñedos de la Champagne

**GUMERSINDO GARCIA**  
BERASTEGUI, 4 - BILBAO  
CORREAS DE ALGODÓN Y GOMA  
**"U. S. RAINBOW"**  
PRACTICAMENTE INEXTENSIBLES  
RESISTENTES AL CALOR  
Y A LA HUMEDAD